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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
ESCOLA DE ENGENHARIA INDUSTRIAL METALÚRGICA DE VOLTA REDONDA 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO Nº 03/2025 DO 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA METALÚRGICA E MATERIAIS - VMT 

Aos vinte e cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, às treze horas e três 1 

minutos, reuniram-se, através do aplicativo Google Meet (https://meet.google.com/trz-nunr-2 

shq), os membros previamente convocados da Plenária do Departamento de Engenharia 3 

Metalúrgica e Materiais sob a presidência do professor Celso Luiz Moraes Alves. Estiveram 4 

presentes os professores Augusto Cesar Lacerda de Oliveira, Denise Hirayama,  Ésoly Madeleine 5 

dos Santos Bento, Fabiane Roberta Freitas da Silva, Genésio Moreira da Cruz, Giselle de Mattos 6 

Araújo, Jorge Juarez Trujillo, Letícia Vitorazi, Luiz Antônio de Souza Baptista, Marvin Marco 7 

Chambi Peralta, Nadja Valéria Vasconcellos de Avila, Raphael Midea Cuccovia Vasconcelos Reis, 8 

Rogério Itaborahy Tavares, Tales Ferreira Villela, Tatiana Caneda Salazar Ribeiro, Tatiana das 9 

Chagas Almeida, Tiago Brandão Costa e Ulisses de Oliveira Costa. Compareceram também como 10 

convidados o professor Claudio Rocha Lopes e o servidor da Secretaria Unificada dos 11 

Departamentos, Christian Monni, que secretariou a reunião. Havendo quórum para iniciar os 12 

trabalhos, o professor Celso declarou aberta a sessão. 1. ORDEM DO DIA. 1.1- Apreciação da Ata 13 

da Reunião Ordinária VMT 02/2025. O professor Celso apresentou o item e indagou se havia 14 

manifestações sobre a ata enviada anteriormente por e-mail. Não havendo sugestões de 15 

alteração, a ata foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 1.2- Resultado da 16 

Consulta para Chefia do VMT e Indicação de Lista Tríplice. O professor Celso informou que a 17 

chapa composta por ele e pelo professor Rafael Reis foi eleita para a gestão do departamento no 18 

biênio 2025 e 2027. Prosseguiu agradecendo a confiança depositada e reforçou o compromisso 19 

da nova gestão. Em seguida, passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, que parabenizou 20 

os eleitos e ressaltou a importância da continuidade administrativa do departamento. O 21 

professor Jorge Juarez Trujillo também se manifestou, desejando sucesso à nova chefia e 22 

colocando-se à disposição para contribuir. O professor Celso submeteu à plenária a lista tríplice, 23 

composta por: (1) Celso Luiz Moraes Alves como chefe e Professor Raphael Midea Cuccovia 24 

Vasconcelos Reis como subchefe; (2) Raphael Midea Cuccovia Vasconcelos Reis como chefe e 25 

Professor Celso Luiz Moraes Alves como subchefe; (3) Giselle de Mattos Araújo como chefe e 26 

Letícia Vitorazi como subchefe. Não havendo manifestações contrárias, a lista tríplice foi 27 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. 1.3- Apreciação do Cronograma de Projetos 28 

Finais 1 e 2 do VMT. O professor Celso passou a palavra à professora Fabiane Roberta Freitas da 29 

Silva, coordenadora de projetos finais. A professora Fabiane apresentou as principais alterações 30 

no cronograma, destacando a redução do prazo para correções pós-defesa e a implementação 31 

de formulários digitais para os termos de compromisso. Explicou que as mudanças visam otimizar 32 

o processo de entrega dos trabalhos de conclusão de curso. O professor Claudio Rocha Lopes 33 

enfatizou que a nova estrutura contribui para a organização acadêmica e, não havendo 34 

manifestações contrárias, o cronograma foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 35 
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1.4- Aprovação dos RAD’S 2024 (Exceto os RAD’S dos Docentes: Murilo, Marcio, Yelson e 36 

Tatiana das Chagas por estarem incompletos e dos Docentes Paulo Rangel e Paulo Ribas. O 37 

professor Celso informou que estavam em apreciação os Relatórios Anuais dos Docentes do VMT 38 

do ano de 2024, encaminhados anteriormente por e-mail aos presentes, com exceção dos 39 

professores Murilo, Márcio, Yelson e Tatiana das Chagas Almeida por ainda estarem inconclusos, 40 

e dos professores Paulo Rangel e Paulo Ribas por já estarem aposentados.  O professor Celso 41 

reforçou a necessidade de que os docentes regularizem seus registros dentro do prazo de ajuste. 42 

Não havendo manifestações contrárias, os RADs de 2024 do VMT foram colocados em votação e 43 

aprovados por unanimidade.  1.5- Apreciação do Projeto de Extensão: Consultoria em 44 

Coordenação Didática Local para a Billur Makine do Prof. Augusto Lacerda (Vinculado ao 45 

Programa REBRAMIM). O professor Celso concedeu a palavra ao professor Augusto César 46 

Lacerda de Oliveira para apresentação do projeto, encaminhado com antecedência por e-mail 47 

aos presentes, vinculado ao programa REBRAMIM. O professor Augusto detalhou os objetivos e 48 

metodologias do projeto de extensão, destacando sua relevância para a formação profissional. 49 

Os professores presentes manifestaram apoio ao projeto, reconhecendo sua importância para as 50 

atividades de extensão do departamento. Não havendo manifestações contrárias, o projeto foi 51 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. 1.6- Apreciação do Projeto de Extensão: 52 

Formação Executiva em Atendimento Técnico-Comercial em Metalurgia (FEXMET) e Cimentos 53 

(FEXCIM) do Prof. Augusto Lacerda (Vinculado ao Programa REBRAMIM). O professor Celso 54 

apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Augusto Lacerda, que detalhou o projeto, 55 

enviado aos presentes com antecedência por e-mail, explicando a estrutura do curso e destacou 56 

seu impacto para o setor industrial. O professor Claudio Rocha Lopes incentivou mais docentes 57 

a proporem projetos de extensão sob o REBRAMIM como projeto guarda-chuva. Não havendo 58 

manifestações contrárias, o projeto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade.  1.7- 59 

Apreciação da Progressão Funcional da Docente Giselle de Mattos Araújo (Adjunto C3 para C4). 60 

O Professor Celso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes, que, na 61 

qualidade de presidente, apresentou o parecer da comissão, enviado aos presentes por e-mail 62 

com antecedência, informando que a docente superou amplamente os requisitos necessários 63 

para fazer jus à progressão. Não havendo manifestações contrárias a Progressão Funcional da 64 

Docente Giselle de Mattos Araújo de Professor da Classe Adjunto C3 para C4 foi colocada em 65 

votação e aprovada por unanimidade. 1.8 - Apreciação da Progressão Funcional do Docente 66 

José Mauro Moraes Junior (Adjunto C1 para C2). O professor Celso apresentou o assunto e 67 

passou a palavra ao professor Claudio Rocha Lopes que, na qualidade de presidente, apresentou 68 

o parecer da comissão, enviado aos presentes por e-mail com antecedência, que prosseguiu 69 

informando que o interstício do professor José Mauro foi majoritariamente cumprido no 70 

Departamento de Engenharia Mecânica da UFF-Niterói, destacando que o docente superou 71 

amplamente os requisitos necessários para fazer jus à progressão. Não havendo manifestações 72 

contrárias, a Progressão Funcional do docente José Mauro Moraes Junior da Classe Adjunto C1 73 

para C2 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 1.9 - Apreciação da Progressão 74 

Funcional da Docente Tatiana das Chagas Almeida (Adjunto C1 para C2) (Relatório da Comissão 75 

em anexo). O professor Celso apresentou o assunto e passou a palavra ao professor Claudio 76 

Rocha Lopes que, na qualidade de presidente, apresentou o parecer da comissão, enviado aos 77 

presentes por e-mail com antecedência, esclarecendo que a professora Tatiana optou por não 78 

abrir formalmente o processo na UFF devido à sua redistribuição para a UFRJ, mas que foi 79 

orientada a fazer sua avaliação e aprovação no VMT para prosseguimento do processo na UFRJ 80 

quando for concluída a redistribuição, informando que a docente superou amplamente os 81 

requisitos necessários para fazer jus à progressão. A professora Tatiana pediu a palavra e 82 

esclareceu algumas informações sobre o seu processo de redistribuição e as orientações que 83 
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recebeu para proceder com sua progressão na UFRJ. Não havendo manifestações contrárias, a 84 

Progressão Funcional da docente Tatiana das Chagas Almeida da Classe Adjunto C1 para C2 foi 85 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. 1.10- Apreciação da Distribuição de Vagas 86 

de Monitoria para 2025. O professor Celso apresentou o assunto e passou a palavra à professora 87 

Denise Hirayama, que apresentou a proposta de distribuição das nove vagas de monitoria para 88 

2025, que foi encaminhada com antecedência por e-mail aos membros da plenária 89 

departamental, explicando os critérios adotados para a distribuição entre ações afirmativas e 90 

ampla concorrência. Detalhou a metodologia utilizada para garantir equidade na distribuição 91 

entre os orientadores, reforçando a necessidade de equilíbrio entre ampla concorrência e ações 92 

afirmativas. Não havendo manifestações contrárias, a distribuição das vagas de monitoria 93 

proposta foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 2. ASSUNTOS GERAIS. 2.1- 94 

Entrega do Plano de Aulas. O professor Celso reforçou a obrigatoriedade de envio dos planos de 95 

aula ao departamento, incluindo descritivo de avaliações. O professor Cláudio complementou 96 

informando que é uma exigência legal, devendo ser encaminhado para o e-mail do departamento 97 

para homologação pela chefia, que depois encaminhará para a SGDEP para arquivamento. 2.2- 98 

Divulgação de Horários e Salas no SISSALA. O professor Celso informou que o sistema SISSALA 99 

está atualizado e acessível, facilitando a consulta pelos docentes através do link https://sissala-100 

eeimvr.vr.uff.br/. A professora Tatiana informou que também é possível encontrar o sistema 101 

através do site da EEIMVR. O professor Cláudio disse que também solicitou ao professor Marvin 102 

que colocasse o link na página do VMT, salientando que 95% de tudo o que os professores 103 

precisam de informação constam no site. O professor Marvin informou que a atualização já foi 104 

realizada e o link para o site encontra-se disponível na página do departamento. 2.3- RAD 2024: 105 

Período de Ajuste. O professor Celso informou que o período para ajustes nos Relatórios Anuais 106 

de Docente (RAD) será de 03/04 a 16/04/2025, com prazo final às 16h. Solicitou que os docentes 107 

com pendências aproveitem esse período para regularizar suas situações.  2.4- Validação 108 

Cadastral no SOUGOV. O professor Celso reiterou a importância da realização da validação 109 

cadastral no Sougov, que está aberta no momento, solicitando que os docentes que ainda não 110 

fizeram o recadastramento, o façam para evitar problemas futuros. 2.5- Redistribuição: Tiany 111 

Guedes Cota (UFC) x Código Vaga (Prof. Ribas). O professor Celso Luiz Moraes Alves atualizou os 112 

presentes sobre o andamento do processo de redistribuição da professora Tiany Guedes Cota, 113 

informando que a docente viria visitar a escola ainda naquela semana. Explicou que a UFC já 114 

havia aprovado o pedido em sua instância local e que o processo segue em trâmite nas esferas 115 

competentes. 2.6- Redistribuição: Tatiana das Chagas Almeida (UFF) x André Alves (UFRJ). O 116 

professor Celso informou que o processo de redistribuição envolvendo a professora Tatiana das 117 

Chagas Almeida e o professor André Alves continua em andamento, com previsão de conclusão 118 

até o final do ano letivo. A professora Tatiana confirmou as informações e agradeceu o apoio do 119 

departamento. 2.7- Bolsa PROEX - Prof. Ulisses. O professor Ulisses informou pelo chat que seu 120 

projeto foi contemplado com bolsa pela PROEX. Os presentes parabenizaram o professor Ulisses 121 

de Oliveira Costa pela aprovação do projeto que garantiu uma bolsa PROEX para a Liga de 122 

Materiais (LAMat). O professor Ulisses Informou que será aberto edital para seleção do discente 123 

bolsista.  2.8- Palavra Livre. a) O professor Celso informou que compareceu a uma reunião junto 124 

com a Direção da Unidade destinada a explicar que, devido a uma adequação realizada na equipe 125 

de informática, não será possível, por algum tempo, a prestação de serviços de manutenção 126 

imediatos solicitados através de do grupo WhatsApp, como era realizado há algum tempo. 127 

Informou que a Direção está empenhada na resolução da questão e já está atuando junto às 128 

instâncias superiores da UFF para uma resolução e, por enquanto, todos os chamados de 129 

atendimento devem ser direcionados através do Sistema GLPI, pedindo a compreensão de todos 130 

neste momento. b) A professora Ésoly Madeleine Bento dos Santos informou sobre sua 131 

https://sissala-eeimvr.vr.uff.br/
https://sissala-eeimvr.vr.uff.br/
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participação e da professora Denise Hirayama no Comitê Institucional do PROIAC, colocando-se 132 

à disposição para auxiliar em capacitações docentes do VMT; c) O professor Rogério Itaborahy 133 

Tavares solicitou ajustes no sistema de acadêmico para adequar o fluxo entre aulas teóricas e 134 

práticas, uma vez que há alunos que estão matriculados na disciplina teórica, mas não na prática. 135 

Os professores Cláudio e Tatiana, informaram que a questão seja direcionada à coordenação do 136 

Curso para que o problema seja solucionado. d) O professor Luiz Antônio de Souza Baptista 137 

questionou sobre o cronograma de pagamento dos reajustes salariais, sendo informado pelo 138 

professor Celso que, uma vez que a LOA foi aprovada depois da folha de pagamento de março já 139 

estar fechada, há a expectativa de que a situação seja regularizada em maio, mas que não há 140 

informações oficiais sobre o assunto. e) O professor Augusto César Lacerda de Oliveira alertou 141 

sobre discussão no Senado Federal sobre contagem de tempo de mestrado e doutorado como 142 

aposentadoria, informando que a proposta está com um número expressivo de subscrições, 143 

sugerindo acompanhamento do tema pelos colegas. Não havendo mais assuntos a tratar, a 144 

sessão foi encerrada às quatorze horas e nove minutos. Eu, Celso Luiz Moraes Alves, chefe do 145 

departamento em exercício, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por 146 

mim e pelos demais membros presentes. 147 
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